

Biographie : Jean-Bernard Ney

Jean-Bernard Ney est né le 6 septembre 1921 à Bettembourg (Luxembourg). Dès le début de la Seconde Guerre mondiale en 1940, il décide, à l'âge de 18 ans, de s'enfuir à l'étranger pour s'engager dans l'armée.

En 1941, il est arrêté lors d'un contrôle frontalier alors qu'il tente de franchir les Pyrénées et est envoyé en prison à Perpignan, d'où il s'évade le jour même¹. Après avoir réussi à franchir les Pyrénées lors de sa 2^{ème} tentative, il se rend en Angleterre via l'Espagne et Gibraltar, où il tente de rejoindre les Forces Françaises Libres. En 1942, il entre avec succès au sein des Forces Aériennes Françaises Libres en tant que soldat de deuxième classe². Il fait partie du Groupe de Bombardement « Lorraine » en 1944 et participe comme navigateur à un total de 76 missions pendant la guerre, dont plusieurs se déroulent de nuit et sont considérées comme particulièrement difficiles. Il participe également à plusieurs raids aériens en Normandie en 1944. Le 6 juin (jour J), il participe à une mission visant à soutenir l'attaque des Alliés avec un rideau de fumée. En 1945, il est blessé lors d'un raid et d'un atterrissage en catastrophe, mais il reprend les missions peu de temps après, jusqu'à la fin de la guerre.

Après la guerre, il émigre au Congo belge et devient éleveur de porcs. En 1958, il s'installe en Dordogne comme agriculteur. Il décède en 2003.



2^{ème} depuis la droite © PHOTO: Musée national d'histoire militaire (MNHM) de Diekirch

¹ Ordre de la Libération, Biographie, Jean-Bernard Ney.

² Ordre de la Libération, Biographie, Jean-Bernard Ney.